

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre a 5.00
Número del día 10 céntos.
Anuncios a precios médicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Trabajo, Pobreza, Riqueza y Lujo.

CONCLUSIÓN

El pobre no conoce todas las ventajas del trabajo, porque no sabe las desventajas de la vida ociosa, que es nociva para el cuerpo y llena de peligro para el alma. Al pobre, con la palabra «trabajo», sólo se le presenta a la mente la fatiga y el cansancio que le son ajenos; pero, porque no considera con benevolencia y equidad hacia la vida y gratitud hacia Dios que es el Supremo Compensador, los bienes incalculables que del trabajo dimanar. Son, en lo físico la salud, la fuerza, el vigor, la sin par dulzura del descanso, de que no puede gozar el que no está cansado; es lo bien que le sabe su sencillo alimento, mientras que al ocioso le hastía el suyo por refinado que sea. Esto le comprende el buen sentido del pueblo, puesto que en una de sus agudas coplas de esta suerte lo expresa:

Desde que te has puesto rico

Te veo ahito y desganado.

¡Que bien me sabe mi pan

Después de haberlo ganado!

Pero sobre todo, puesto que no consiste la vida del hombre, como la de los animales, sólo en comer y beber, debe considerar el pobre la grande ventaja moral que su pobreza le proporciona con la ausencia de afanes, cuidados y compromisos, inseparables satélites de la riqueza. ¡Qué bien lo expresa el pueblo mismo en esta otra copla, que como muchas de ellas, es un sencillo y pobre estuche que contiene un brillante!

No te cuides de riquezas,

Ni las envidies jamás;

El dinero aumenta gustos,

Pero aminora la paz.

¿Y que es lo que en este mundo la puede proporcionar más dulce y completa que la que al pobre le debe procurar estas reflexiones que, al mirar a su mujer y a sus hijos, puede hacerse?

«Soy para ellos todo en este mundo; a mí me lo deben todo. Podré en su día decir al gran Juez, cuando me pida la cuenta: Señor, cumplí tus leyes; tomé compañía ante tus altares, la que amparé y amé; tuve hijos, que hice cristianos y crié con el sudor de mi frente (¡dichoso aquel que pueda añadir: les enseñé tu divina doctrina y di buenos ejemplos!) Mi misión, Señor está cumplida.»

Así, sencilla y clara será en el supremo tribunal la cuenta del pobre honrado, del pobre cristiano. ¿Quién, si de esta suerte alcanza la paz en esta vida, la esperanza para la felicidad eterna, no bendice al trabajo y a la pobreza que se le proporcionan?

El mismo pueblo con el buen sentido y la sana moral que la religión le han inculcado, ha demostrado la verdad de lo que venimos diciendo, en uno de esos cuentos que demuestran tan profundo conocimiento de la vida y del hombre, y encierran tan elevado sentido moral.

«Un hombre rico tenía cuatro hijas, las que casó, dando a cada cual en dote una crecida suma de dinero.

Pasado tiempo fué a verlas.

—¿Como te va hija mía?—preguntó a la primera.

—¡Ay, padre, muy mal!—contestó

esta llorando.—Desde que mi marido tomó el dinero, dejó de trabajar, se metió en la taberna, y en vino se le gasta todo, viene a su casa borracho, me maltrata, y así soy la más infeliz del mundo.

—No tengas cuidado ni te apures—repuso el padre;—en acabándose el dinero no tendrá para vino ni para comer; esto le obligará a trabajar y serás feliz.

La segunda de sus hijas se le quejó de que su marido, desde que tomó el dinero, se había metido en garitos, pasando en ellos la noche jugando y perdiendo todo su caudal.

—No te aflijas—la dijo su padre;—en acabándose el dinero no podrá jugar; tendrá que trabajar para comer y serás feliz.

La tercera se le quejó de que desde que había tomado su marido el dinero había dejado de trabajar, había tomado amantes con las que se lo gastaba todo, y la tenía abandonada.

—No te desconsules—repuso su padre;—en acabándose el dinero se acabaron las amantes; tendrá que trabajar para comer y serás feliz.

La cuarta contestó llorando a las preguntas que le hizo su padre, y quejándose amargamente de lo avariento de su marido, que no le daba un cuarto por atesorar, y la tenía desnuda y con hambre.

—¡Ay, pobre hija mía!—exclamó el padre;—hija de mi corazón, que no veo remedio ni fin a tus males.

Este cuento contiene dos ideas morales. La primera es una admirable enseñanza, mostrando el trabajo como el antídoto y estirpador de los vicios, y presentando en la ausencia de éstos y en la pobreza, la fuente de la paz y de la felicidad.

La segunda enseñanza que contiene es patentizar que la avaricia es el peor de los vicios, porque ni la edad ni los esearmientos, ni la necesidad, pueden influir en su enmienda.

Ahora bien: de la pobreza debe alejarse también ese vicio, que hace al hombre vivir siempre inquieto, y su compañera la envidia, que le hace odiar a los que poseen. Lo que debe ir unido a la pobreza es el ahorro previsivo, la honra de economía, que hacen milagros en favor de las pobres familias bien ordenadas.

Telegramas de anoche

Ha llegado a Madrid el ministro de España en Tánger, marqués de Villalinda y esta tarde conferenció extensamente con Canalejas.

El viaje relaciónase con la firma del tratado con Francia y consultar a Villalinda sobre extremos de la internacionalización de Tánger.

—El jefe de telégrafo de Melilla ha conseguido, aunque débilmente; establecer la comunicación telefónica con Alhucemas mediante hilos submarinos.

—La asociación hispano-hebrea de Tánger para estrechar lazos con los israelitas de todas las naciones, celebró asamblea presidida por el encargado de Negocios Robert.

Hubo entusiasmo y acordóse tele-

grafiar al Rey a García Prieto y a Villalinda.

—Gijón: La colisión con el requeté de Villaviciosa, ocurrió así:

Catorce muchachos del requeté de Gijón fueron uniformados con boinas, entrando en Villaviciosa al compás de tambor y cornetas.

En Villaviciosa uniéronseles otros carlistas.

Por la tarde dieron un mitin en el teatro.

Cuando iban a abandonar a Villaviciosa cambiáronse gritos entre carlistas y no carlistas y sonaron más de 20 disparos.

Resultaron heridos cuatro vecinos de Villaviciosa, dos de ellos jaimistas, y gijoneses.

Se han hecho varias detenciones, incluso la del jefe local jaimista Montel.

—Almería: Hoy adoptáronse grandes precauciones con motivo de la huelga de los ferroviarios motivada por no contestar la Compañía a la reclamación sobre el jefe de contabilidad.

Hoy notificaron la huelga al Gobernador y a la Compañía.

Los panaderos acordaron facilitar pan a los huelguistas durante un mes.

NOTICIAS GENERALES

Esta mañana ha entrado en nuestro puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica «Patricio de Satrustegui», procedente de Barcelona.

Mañana al medio día zarpa para Buenos Aires y escalas.

Hoy al medio día salió para las islas Canarias el vapor correo «Atlante».

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona el vapor correo «Ciudad de Cádiz», que mañana por la tarde saldrá para las posesiones españolas del gofo de Guinea.

De los puertos del Norte llegó ayer el vapor «Cataluña» con pasaje para la República Argentina, que trasbordará al «Patricio de Satrustegui».

Ayer mañana salió a hacer inspección de almadras el cañonero «Pence de León», regresando a bahía cerca de las doce.

Ayer llegó, procedente de Larache, el transporte «Almirante Lobo», conduciendo enfermos.

En el despacho del Gobernador civil y presidiendo esta autoridad, se reunió ayer tarde la Comisión Ejecutiva de la Junta local del Centenario.

Fueron conocidas las contestaciones dadas a los requerimientos hechos sobre hospedajes, vapores, banquetes, servicios de carruajes etc., acordándose enviárselas en documento explicativo al Sr. Presidente del Consejo.

El Sr. Martínez de Pinillos dijo que en los dos vapores ingleses de

que hicimos referencia en los pasados días, podrían tener cómodo hospedaje 90 viajeros en uno y 92 en otro.

Las dos empresas de Sevilla a las que se ha pedido precios para el servicio de carruajes han puesto por cada uno de éstos 1.500 pesetas, que hacen un total de 75.000, por ser 50 los carruajes que han de utilizarse.

En Sevilla no pueden atender a los servicios de banquetes.

Celebra mañana sus días el Excelentísimo Sr. D. Cayetano del Toro.

También le celebran don Cayetano Mexía, don Cayetano Valverde, don Cayetano de Hortos, don Cayetano Monteagudo, don Alberto Góicochea, don Alberto Elejalde, don Alberto Romana.

La lotería para los artríticos es la «Piperazina Dr. Grau» pues sin gran desembolso les libra de enfermedades tan molestas como el artrismo, ciática, gota, arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos neuralgias, etc.

«El Herald» publica un suelto recogiendo el estado crítico de Cádiz y las inquietudes respecto a la celebración de las fiestas.

Reproduce la información del «Diario» relativo a este particular.

Anoche se recibió en la Sociedad Económica el siguiente telefonema de Madrid.

«Estoy muy reconocido por atencioso telegrama. Entiendo que para garantizar éxito festejos Centenario convendría se instalase aquí una comisión permanente de personas verdaderamente interesadas para colaborar indemnización.»

Juan Gómez Aramburu

Todas las Corporaciones, entidades, Sociedades, Casinos, Círculos y cuantos Centros de significación existen en Cádiz, dirigirán hoy telegramas al señor marqués de Comillas interesándole colaboración para las fiestas del Centenario próximas a celebrarse, facilitando un buque de su importante flota, que sirva de alojamiento a una parte de la concurrencia que nos honre con su visita en los actos conmemorativos expresados.

El de la Sociedad Económica quedó anoche redactado en la siguiente forma:

Marqués de Comillas.

Comillas.

Sociedad Económica gaditana de Amigos del País recurre a V. E. solicitando ayude a Cádiz en compromiso buscar alojamiento cediendo vapor «Alfonso XII» para las fiestas nacionales Octubre no dudando que su reconocida protección y amor patrio se demostrará como siempre.

Juan Aramburu

Anoche se ha recibido carta en la Económica tratando de las lápidas que han de fijarse en la fachada del Oratorio de San Felipe y las cuales se harán en Cádiz.

Con motivo de haber celebrado ayer su fiesta onomástica, el ilustrado diácono D. Abelardo Olivera y Rodríguez, director de la escuela que para niños vagabundos tiene establecida la Catequesis popular, se celebró ano-

che en el local que ocupa, los exámenes y reparto de premios de los premios de los alumnos que a la misma concurren.

Actualmente la matrícula de este benéfico centro docente se eleva a unos 200 discípulos, asistiendo a las clases diariamente un término medio de 120 alumnos.

Está regida la Escuela por tres competentes profesores, que como se sabe, gratuitamente, se han ofrecido a educar a los desgraciados niños, realizando esta meritoria labor con todo celo e interés.

A las ocho comenzaron los exámenes.

Terminados estos uno de los niños en nombre de sus compañeros, leyó una expresiva y cariñosa salutación al Sr. Olivera, demostrándole el agradecimiento que todos le tenían por las bondades que se les dispensa.

Acto seguido se repartieron los premios consistentes en prendas de vestir y preciosas estampas.

El P. Lirola, dirigió después la palabra a los pequeños, exortandoles a que continuaran siendo tan aplicados como hasta aquí y sobre todo a que supieran agradecer los beneficios que recibían de todos los señores catequistas y de los profesores que generosamente trabajan por proporcionarles la educación e instrucción necesaria para que puedan ser el día de mañana, buenos y honrados ciudadanos.

Felicitó a todos por la aplicación que habían demostrado, como también a los profesores.

Después el Sr. Olivera, dió las gracias a los alumnos por la atención que le habían dispensado dedicándole el anterior escrito.

El Sr. Olivera obsequió a los alumnos con dulces.

Crónica Telegráfica

Madrid 6 1,30 tarde.

El ministro de España en Tánger.

El Marqués de Villasinda conferenció con Canalejas.

Le dió cuenta de la situación de los españoles y de las misiones de todo el Imperio y de las obras que se realizan por el elemento español, fomentando la influencia de España en el Imperio marroquí.

El marqués de Villasinda hizo grandes elogios del coronel Sr. Fernández Silvestre y de los cónsules de España en Alcázar y Larache, los que no escatiman sacrificios para evitar que España gaste hombres y dinero.

Dijo que la patria no haría nada sobrado recompensando a estos hombres.

De los emigrados

Entre los emigrados portugueses internados en Cuenca notase agitación por dividirse en miguelistas y manuelistas.

Estaban unidos transitoriamente sólo para la intentona.

Probablemente saldrán 149 emigrados para América a petición propia y los restantes permanecerán en Cuenca.

En breve se enviarán algunas fuerzas para mantener el orden.

Se elogia la conducta del gobernador.

La Joven Turquía.-Principios de revolución.

Constantinopla: El voto de confianza al Gobierno, de la Cámara de los diputados, originó verdadera reyerta entre los diputados albaneses y los jóvenes turcos, sacándose a relucir muchos revólvers.

Ayer tarde en presencia del gobierno en pleno y de cinco diputados se leyó el decreto de disolución.

Fúndase en que habiendo terminado virtualmente la legislatura, quedando el gobierno encargado de convocar nuevas elecciones.

Se asegura que el partido reformista turco se propone reunir la disuelta Cámara de Salónica en Andrianópolis.

Constantinopla ha sido declarada en estado de sitio.

La medida se adopta por un plazo mayor de 40 días.

El sultán ha publicado una proclama condenando la actitud de la Cámara respecto al Gobierno.

Aprueba la conducta de éste.

Hasta ahora reina tranquilidad.

Se han adoptado medidas militares que hacen imposible toda tentativa de desorden.

Las guarniciones de Smirna, Salónica y Andrianópolis se han pronunciado francamente contra la Cámara.

Reina excitación contra ella.

Paeblo bárbaro

En el pueblo de Arenas (Oviedo), le párroco cansado de la pésima conducta del vecindario, pidió al Obispo que lo trasladara a otra parroquia.

En cuanto se propaló la noticia el vecindario se indignó, estimando injustificada la actitud del párroco.

Ayer un grupo numeroso penetró en la iglesia, profanando aquel santo lugar y comenzando una pedrea contra el sacerdote.

La benemérita acudió, deteniendo a veinte.

Entre cuatro civiles dijo misa el párroco.

Al terminar, se reprodujo el alboroto y la pedrea.

Los vecinos destrozaron los bancos de la iglesia.

Intentaron asaltar la casa del sacerdote.

Globo inservible

«La Epoca» publica información del Parque de Aerostación de Guadaluajara.

La nota interesante es que el único dirigible militar que tenemos, el «España», está inservible y no podrá realizar más ascensiones.

El motivo es que la tela envolvente, es decir, lo que más cuesta del globo, está destrozada y se marcha en gas por todas partes.

Lo que ocurre al «España» es defecto de construcción.

Ferrovianos en huelga

Almería: Se ha presentado oficio en el Gobierno civil por la Jefatura de la Compañía del Sur de España, anunciando la huelga en el plazo de ocho días por la Unión ferroviaria, caso de que no acepten las Compañías las conclusiones presentadas como consecuencia de los acuerdos de Madrid en el Congreso ferroviario de Mayo.

Cuando se plantee la huelga le secundarán todos los oficios.

El gremio de pañaderos ha acordado socorrer con pan a las familias de los huelguistas mientras dure la huelga.

Huelga que empeora

Málaga: La huelga de tranvianos ha empeorado y circularon menos tranvías que ayer.

Durante la mañana salieron solo siete coches.

Varias líneas quedaron sin servicio.

Aunque el director ofreció que no se interrumpiría el servicio por contar con suficiente número de esquirols la noticia no se confirmó.

El gobernador se propone exigir con energía que la Compañía cumpla lo prometido.

Los tranvianos se constituyeron en sesión permanente nombrando una comisión de huelga que se aviste con el gobernador.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente. Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Úlcera y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



BALNEARIO DE ZUAZO -ALAVA-

SOCIEDAD ANÓNIMA

AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares tuberculosis pulmonar en sus primeros periodos asma, enfisema, residuos del trancazo ó gripe y demás afecciones crónicas del aparato respiratoria.

Clima seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parques lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, billares, galerías cubiertas para paseo, frontón, etc., etc. Dirección facultativa a cargo del doctor don José María Álvarez Mún - Itinerario: Estación de Zuazo (línea de Cañeión a Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público.—Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta el 30

Se remiten catálogos gratis a quien lo solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento.

Director gerente: Pedro Viguri, Postas, 82, VITORIA.

El delegado enviado por la empresa belga ha venido para estudiar el conflicto pero carece de facultades para solucionarlo.

Dícese que el gremio de cocheros secundará la huelga.

La benemérita sigue patrullando.

Motin

Oviedo: En la Carcel Modelo amotináronse los presos.

Las fuerzas los redujeron a la obediencia.

Fueron cacheados encontrándose 200 cuchillos, f cas y puñales.

Píldoras y Ungüentos Holloway, Resfriados toses, difteria, bronquitis, Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas conluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frutado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique a estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria.

TALLERES DE IMPRENTA

Beato Diego de Cádiz núm. 6.—Cádiz

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 7

S. Cayetano fr. y S. Alberto, Carmelita

SANTOS DEL DIA 8

San Ciríaco y cps. mrs.

Jubileo

Día 7.—En la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Rosario.

Día 8.—En la Iglesia Parroquial de San Lorenzo.

Se manifiesta a los 6 y se oculta a las 7:20

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.